

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

BOLETIN INFORMATIVO

EDICIÓN # 28 - ABRIL 2013



INFORME DE ACTIVIDADES MCP-ES
PRIMER TRIMESTRE

“CONTRIBUYENDO A LA REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA
Y SOSTENIBLE DEL IMPACTO DEL VIH-SIDA Y
TUBERCULOSIS EN EL SALVADOR”

Palabras del Coordinador del Comité de Comunicaciones MCP-ES



WILLIAM HERNÁNDEZ,
COORDINADOR DEL
COMITÉ DE COMUNICACIONES.

El 28 de febrero, El Salvador fue invitado por el Fondo Mundial a presentar propuesta para la primera fase del Nuevo Modelo de Financiamiento, para esto se seleccionó a 3 países para presentar propuestas de subvención de VIH y a otros 3 países para subvenciones de Tuberculosis y Malaria. En el caso de El Salvador se le invitó a participar en la propuesta NMF para subvención de VIH.

En el desarrollo de esta propuesta se han concentrado los esfuerzos hechos por el MCP-ES durante el primer trimestre del año 2013. En conjunto con el Comité de Propuestas y otras instituciones, se realizaron 29 sesiones de trabajo y dos Reuniones Multisectoriales para promover el diálogo

de país, requisito del FM para construir la propuesta.

Como parte del diálogo de país, se convocaron a diferentes sectores y actores de la Respuesta Nacional para ser parte de las mesas de consulta. Entre las poblaciones clave consultadas están: Hombres que tienen sexo con Hombres, Comunidad Trans, Personas que viven con VIH, Jóvenes, privados de libertad, trabajadoras del sexo, entre otros.

Las expectativas sobre la propuesta son altas, todos los involucrados nos sentimos confiados y esperamos que los fondos permitan darle continuidad al trabajo iniciado desde hace 10 años en nuestro país.

En el presente boletín se detallan las acciones desarrolladas entre enero y marzo por el MCP-ES en las 5 áreas estratégicas que supervisa el Mecanismo según el Plan de Trabajo del 2013.

El Boletín responde al compromiso que tiene el Comité de Comunicaciones de informar a los diferentes sectores sobre el trabajo que desarrolla el MCP-ES en la ejecución de los proyectos financiados por el Fondo Mundial en el país. Para más información sobre la labor del MCP-ES, les invitamos a visitar el sitio web, así como la página de Facebook, medio en el que les animamos a compartir sus comentarios y brindar retroalimentación.

<http://www.mcpelsalvador.org.sv/>



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Área de Supervisión Estratégica

Dentro de las funciones del Comité Ejecutivo del MCP-ES están: Coordinar reuniones con Representantes de los Sectores, planificar Reuniones Multisectoriales, delegar responsabilidades a los Comités Permanentes, entre otras.

Para la construcción de la propuesta de Nuevo Modelo Financiamiento, se delegó la responsabilidad de su elaboración al Comité de Propuestas, quien con apoyo de la Dirección ejecutiva del MCP-ES y otros actores clave, logró finalizar la Nota Conceptual en aproximadamente 5 semanas.

A continuación se presentan diferentes notas que recopilan parte del trabajo que realizó el Comité de Propuestas en la elaboración de la Nota Conceptual:

:

Trabajo del Comité de Propuestas



DR. HERBERT BERTANCOURT
COORDINADOR DEL COMITÉ
DE PROPUESTAS DEL MCP-ES.

El 28 de Febrero, El país recibió la invitación por parte del Fondo Mundial para participar en lo que se conoce como Nuevo Modelo de Financiamiento. Se seleccionó a 6 países del mundo con programas de VIH, Tuberculosis y Malaria para que participaran en la etapa temprana de este proyecto; El Salvador participará para Subvención de VIH. Según el Fondo Mundial, el objetivo de este nuevo modelo es realizar inversiones estratégicas para obtener el máximo de resultados positivos.

El Dr. Herbert Betancourt, actual Coordinador del Comité de Propuestas del MCP-ES, compartió información sobre el trabajo que realizó el comité en conjunto con otras instituciones y personas relacionadas a la labor de VIH; calificándolo como un proceso intenso, demandante

pero muy gratificante en cuanto al resultado final de la propuesta.

El Salvador ha llegado a una etapa de madurez en el trabajo realizado con VIH, no es casualidad que se seleccionó al país para formar parte de este proceso. El Dr. Betancourt opinó que es gracias al resultado de una adecuada planificación estratégica, trabajo de campo y esfuerzos en monitoreo y evaluación.

Para el desarrollo de la elaboración de la propuesta, se contó con el apoyo de 3 consultores: Dra. Mirna García, quien se encargó de brindar asesoría en el área programática, Lic. Rafael Hernández Oliva, área financiera y Arq. Verónica Durán encargada de la logística general del proyecto.

Los objetivos planteados en la propuesta son los siguientes: 1. Contribuir a la prevención del VIH-SIDA en poblaciones de alto riesgo; 2. Brindar atención integral a las personas con VIH en las instituciones prestadoras de servicios para reducir la morbilidad y mortalidad; 3. Fortalecer los sistemas comunitarios que promuevan el acceso de poblaciones vulnerables a los diferentes servicios de prevención.

Para conocer el enfoque de la propuesta se trabajó con dos fuentes de información de total credibilidad que son: 1) Los datos recopilados en los esfuerzos de monitoreo y evaluación y 2) Realización de sesiones donde se destacan 2 reuniones multisectoriales donde se promovió el diálogo de país con diferentes sectores, esto permitió confirmar cuáles poblaciones iban a incluirse como grupos priorizados dentro de la propuesta.

El Dr. Betancourt mencionó que el propósito principal de esta nueva propuesta es llenar la brecha que se presenta en el Plan Estratégico Nacional con el financiamiento previo, y poder brindar servicios de salud integral a las poblaciones en mayor riesgo, así como contar con los recursos para garantizar la continuidad de los programas de VIH en los próximos 3 años que comprenden al período 2014-2016.

El optimismo es el principal sentimiento que se comparte entre los involucrados en la elaboración de la propuesta, según mencionó el Dr. Betancourt, se espera que el Fondo Mundial de una respuesta positiva y que con los fondos gestionados se pueda contribuir en gran medida a la Respuesta Nacional al VIH.

Entrevista a consultor de Área Financiera para propuesta Nuevo Modelo de Financiamiento



LIC. RAFAEL HERNÁNDEZ
CONSULTOR DEL ÁREA FINANCIERA
PARA LA PROPUESTA NMF.

Como parte de la elaboración de la propuesta NMF, se solicitó asistencia externa al MCP-ES para elaborar algunas de las áreas que componen a la Nota Conceptual. Es importante mencionar que los consultores contratados son salvadoreños, por lo que la mayor parte de la propuesta fue hecha por equipos nacionales.

Como consultor del área financiera se contrató al Lic. Rafael Hernández, economista, quien se dedica a la consultoría financiera y desarrollo de Sistemas de Información para diferentes empresas. En el caso del MCP-ES, esta fue la primera vez que el Lic. Hernández brindó apoyo al Mecanismo como consultor.

El Lic. Hernández fue contratado como gracias al apoyo financiero del programa USAID/PASCA.

El rol que desempeñó el Lic. Hernández fue el de elaborar el presupuesto de la propuesta a presentar ante el Fondo Mundial. Se calcularon detenidamente más de mil rubros de costos y el proceso duró aproximadamente 5 semanas de trabajo intenso y continuo.

Elaborar el presupuesto presentó diferentes desafíos mencionó el Lic. Hernández, si bien se contaba con una guía programática del Fondo Mundial, preparar en detalle todas las variables a incluirse fue un trabajo complicado, pero con el apoyo de los involucrados y el diálogo de país se fueron esclareciendo las dudas y se concretó y unificó esfuerzos para obtener la calidad final en la Nota Conceptual.

El Lic. Hernández calificó como excelente a la calidad de la propuesta elaborada, y mencionó que el resultado final fue gracias al trabajo que los actores clave realizaron y a la buena disposición de todo el equipo. También dijo sentirse optimista por los beneficios que la aprobación de la propuesta significa para el país, ya que al asignarse los fondos se tendrán recursos necesarios para los próximos tres años y poder así dar continuidad a la labor en materia de VIH.

Apoyo de GIZ, USAID/PASCA, Plan Internacional y otras Instituciones

Para la elaboración de la propuesta de Nuevo Modelo Financiamiento, se contó con apoyo de diferentes instituciones, algunas de ellas fueron consultadas para aspectos puntuales y otras brindaron su apoyo y asistencia técnica durante todo el proceso de elaboración de la Nota Conceptual, este apoyo respondía a la necesidad de creación de la estrategia principal de la propuesta.

Para el fortalecimiento del Comité de Propuestas, se contó con la asistencia técnica de Plan El Salvador, USAID/PASCA y GIZ a través de la iniciativa BACKUP. USAID/PASCA dio apoyo económico para la contratación del Lic. Rafael Hernández, quien se encargó del área financiera; GIZ brindó el apoyo financiero para la contratación de la Dra. Mirna García de Butter, quien fue la consultora para el área programática de la propuesta NMF y quien tuvo bajo su responsabilidad la estructuración del documento. Por su parte, Plan Internacional apoyó proveyendo recursos para contratar a la Arq. Verónica Durán, quien se encargó de la coordinación y logística general de la propuesta.

La Lic. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, opinó que es de suma importancia el apoyo de estas instituciones, ya que es necesario contar con el recurso técnico y financiero que facilitaron. Si no se contara con instituciones que nos apoyen brindando asistencia técnica en estos procesos, la elaboración de una propuesta sería sumamente difícil, y en esta ocasión, gracias al apoyo

recibido se logró construir el documento en un lapso de tiempo menor al que normalmente estos procesos demandan, pues tienen un periodo de elaboración de entre 3 y 5 meses.

La Lic. De Magaña aprovecha la oportunidad para agradecer públicamente a ONUSIDA, USAID/PASCA, Plan Internacional, GIZ y otras instituciones relacionadas y no relacionadas con el MCP-ES, por su invaluable aporte a la construcción de la propuesta NMF que con mucho optimismo se espera que resulte en grandes beneficios para El Salvador en el área de VIH-Sida.

Integración de Plan El Salvador a la Propuesta de Nuevo Modelo de Financiamiento



LIC. RODRIGO BUSTOS
DIRECTOR DE PAÍS PARA PLAN
INTERNACIONAL EN EL SALVADOR.

Plan es una organización internacional de desarrollo, sin afiliaciones políticas, religiosas o gubernamentales. En el país tiene presencia desde el año 1976. Promueve los derechos de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes salvadoreños por medio de la ejecución de programas y proyectos de desarrollo comunitario.

Desde Noviembre del año 2012, se dio a conocer qué Plan El Salvador había sido escogido como nuevo Receptor Principal, esto después de un proceso donde se contrató a un consultor internacional para que evaluara a 3 instituciones que podían convertirse en el nuevo Receptor del Fondo Mundial.

Plan El Salvador, desde hace algunos años formaba parte del Sector de ONGs Internacionales ante el MCP-ES, debido a su nombramiento como nuevo Receptor Principal, decidió retirar su representación dentro del Mecanismo y se dio paso al proceso de integración como nuevo RP.

Desde el 28 de febrero, fecha en la que se recibió la invitación a participar en el Nuevo Modelo de Financiamiento, Plan El Salvador se integró al equipo de trabajo del Comité de Propuestas por medio de la Dra. Anabel Amaya. Plan también brindó recursos financieros al MCP-ES para la contratación de Asistencia Técnica para apoyar la elaboración de la propuesta. Además, Plan facilitó espacios dentro de sus instalaciones para que se realizaran reuniones de trabajo en sus oficinas.

Rodrigo Bustos, Director de País para Plan Internacional en El Salvador, mencionó que se consideró de suma importancia la participación de Plan para la elaboración de la propuesta, de esa forma como nuevo Receptor Principal podían involucrarse, conocer y aprender sobre los lineamientos fundamentales que dicta el Fondo Mundial para la presentación de propuestas bajo el Nuevo Modelo de Financiamiento para Subvenciones de VIH. Rodrigo mencionó también que el proceso de elaboración sirvió de aprendizaje tanto para Plan como para todos los actores clave que participaron.

Dentro de las expectativas de Plan, está el poder contribuir en gran medida a la Respuesta Nacional y tener gran impacto positivo en las poblaciones afectadas por VIH, y sobre todo en aquellas que presentan mayor riesgo y vulnerabilidad.

Rodrigo también aprovechó la oportunidad para resaltar tres aspectos fundamentales por los que considera que El Salvador fue seleccionado como uno de los 3 países modelo que presentarán propuesta para VIH, estos aspectos son: 1) La profesionalidad y buena disposición con la que actúa el MCP-ES y todos sus miembros cuando dialogan sobre las temáticas pertinentes a la labor que les corresponde; 2) la capacidad técnica y calidad humana con la que cuentan las instituciones y personas involucradas y 3) la cordialidad, coordinación y compromiso en el trabajo interinstitucional.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Relación con Sectores Constituyentes

El Comité de Comunicaciones del MCP-ES tiene la responsabilidad de establecer canales de comunicación entre todos los sectores constituyentes del Mecanismo.

Durante el primer trimestre, en coordinación con el Comité de Información Estratégica y la Dirección Ejecutiva, se realizaron dos Reuniones Multisectoriales por la preparación de la Nota conceptual. También se dio a conocer el calendario oficial de elecciones de Representantes Propietarios y Suplentes para el período 2013-2016.

A continuación se presenta la información y detalles de estas actividades.

Elección de nuevos Representantes de los sectores que conforman al MCP-ES

2013 es año de elección de Representantes de todos los sectores del MCP-ES para el período 2013-2016.

El 2 de Febrero de 2013, con el apoyo de USAID/PASCA se coordinó asamblea general para realizar las elecciones de futuros representantes del sector HSH y Trans ante el MCP-ES. Al evento asistieron más de 50 delegados y delegadas de la comunidad Gay y Trans organizada. Es importante resaltar que es la primera vez que dicha comunidad tendrá representación en el MCP-ES. Los representantes electos participarán en proceso de inducción en el mes de Junio y su repre-

sentación ante el MCP-ES será efectiva a partir del mes de Julio.

Como resultado del proceso de elección, se seleccionó como Representante Propietario a Asociación ASPIDH/ARCOIRIS, como Representante Suplente se eligió a la organización Colectiva Alejandría. Para garantizar la transparencia del proceso, la Dirección Ejecutiva del Mecanismo en conjunto con USAID/PASCA participaron como observadores de la elección.

A continuación se presenta el calendario oficial para las elecciones de Representantes Propietarios y Suplentes de los sectores constituyentes del Mecanismo:

CALENDARIO 2013			
FECHAS ELECCIÓN DE NUEVOS REPRESENTANTES PROPIETARIOS Y SUPLENTE POR SECTOR PARA EL PERIODO 2013-2016			
Nº	SECTOR	FECHA	HORARIO
1	PRIVADO	17 MAYO/Hotel Sheraton, Salón Presidente 1	7:30 AM
2	OBF (realizado)	03 MAYO / CONTRASIDA	1:30 PM
3	GOBIERNO	17 MAYO/NOMBRA CONASIDA	
4	ACADEMICO (realizado)	08 MAYO/ UEES	3:00 PM
5	ONG INT. (realizado)	15 MAYO/ PLAN	10:00 AM
6	PVS y TB	22 MAYO/ Naciones Unidas	8:00 AM
7	ONG NAC.	22 MAYO/Naciones Unidas	2:00 PM
8.	ML/BL	NOMBRA EL GRUPO TEMATICO AMPLIADO	

Integración de Instituciones y Poblaciones Clave a la propuesta NMF



PRIMERA REUNIÓN MULTISECTORIAL, REALIZADA EL 19 DE FEBRERO DE 2013.

En el primer trimestre de 2013 como parte del diálogo de país, y para la elaboración de la Nota Conceptual, se realizaron dos Reuniones Multisectoriales donde se contó con la presencia de diferentes instituciones y poblaciones clave que se incluyeron dentro la propuesta del Nuevo Modelo de Financiamiento. La primera reunión se efectuó el día 19 de Febrero y la segunda el 19 de marzo. Dichos eventos no estaban programados dentro del plan de trabajo del primer trimestre, sin embargo fue necesaria su ejecución debido a la preparación y presentación de la nota conceptual para la propuesta NMF ante el Fondo Mundial.

Edwin Hernández, quien es Representante Propietario electo para el sector HSH y Trans, asistió a ambas Reuniones

Multisectoriales, de las cuales comenta que fue un espacio que facilitó a los sectores información de primera mano relacionada a la propuesta NMF, que busca darle continuidad a diferentes programas y proyectos que benefician al país.

En relación a la labor realizada para la construcción del documento, Edwin dijo sentirse satisfecho por la calidad de trabajo que hizo el Comité de Propuestas, resaltó la buena labor y metodología empleada en las mesas de consulta con los diferentes sectores que se incluyeron, también mostró su admiración por el tiempo dedicado y a las largas jornadas en las que participaron los miembros del Comité de Propuestas para poder tener un documento de calidad en el tiempo deseado.

Una de las novedades de la propuesta NMF es que se ha incluido a poblaciones que anteriormente contaban con recursos, pero en menor cantidad que los recursos que se facilitaban a otras poblaciones; en esta medida, Edwin comentó que es una estrategia excelente para abordar el VIH y mejorar la Respuesta Nacional, ya que hay poblaciones en donde la epidemia está más concentrada y son en las que se planea invertir más esfuerzos y recursos.

Durante el diálogo de país se sintió un ambiente de satisfacción y optimismo, Edwin espera que todo lo planificado se logre ejecutar tal como se ha planteado en la propuesta y se obtengan resultados positivos para todos los sectores y para el país en general.

Edwin Hernández aprovechó la ocasión para felicitar al MCP-ES, a sus sectores y a todas las organizaciones y personas que contribuyen al trabajo realizado en el área de VIH y Tuberculosis, considera que el hecho de ser uno de los 3 países modelos a los que se invitó a participar en el Nuevo Modelo de Financiamiento para VIH es sinónimo del excelente trabajo que se está ejecutando.

Edwin también anima a todos los compañeros y compañeras a siempre asistir y formar parte de las Reuniones Multisectoriales, ya que es uno de los canales de comunicación en donde se comparte información importante con todos los sectores y donde se tiene la oportunidad de dialogar entre compañeros para valorar el trabajo planificado y ejecutado.



MIEMBROS DEL MCP-ES EN SEGUNDA REUNIÓN MULTISECTORIAL,
REALIZADA EL 19 DE MARZO.

Nota y Conferencia de prensa MCP-ES



LCDA. YANIRA OLIVO DE RODRÍGUEZ
PRESIDENTA DEL MCP-ES DURANTE EL DESARROLLO
DE LA CONFERENCIA DE PRENSA.

El 4 de marzo, se publicó un boletín de prensa para dar a conocer públicamente que El Salvador fue invitado por el Fondo Mundial a participar como uno de los 6 países modelos que podrán presentar propuesta de subvención de VIH, TB y Malaria según el Nuevo Modelo de Financiamiento. En caso de aprobarse la propuesta, los fondos serán destinados para dar continuidad a los programas y trabajo en materia de VIH durante el periodo 2014-2016.

La invitación a participar en la presentación de la propuesta es un reconocimiento por la ejecución transparente de los recursos que asigna el Fondo Mundial, que

han sido desde el año 2003 destinados para fortalecer los programas de VIH y Tuberculosis. El Salvador es el único país de América que ha sido seleccionado para participar en este proceso debido a su calificación de bajo riesgo en la ejecución de fondos, lo cual es resultado de la gestión transparente que se ha hecho durante los últimos 10 años.

A parte de El Salvador, también fueron seleccionados para presentar propuesta para subvenciones de VIH, Tuberculosis y Malaria: Filipinas, Kazajistan, Myanmar, República Democrática del Congo y Zimbabwe, quienes en conjunto tendrán acceso a un total de \$364 millones en concepto de financiamiento.

Como parte de los esfuerzos de comunicación, el Comité de Comunicaciones del MCP-ES en coordinación con CONASIDA y con el apoyo financiero de ONUSIDA, realizó una conferencia de prensa donde se contó con la participación de la Ministra de Salud, Dra. María Isabel Rodríguez; Presidenta del MCP-ES, Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez; y la Gerente de Portafolio para El Salvador, Señora Giulia Perrone. Durante la conferencia se habló sobre la elección de El Salvador como participante del proceso, las implicaciones del aporte del Fondo Mundial a la Respuesta Nacional al VIH y sobre el Nuevo Modelo de Financiamiento.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Relación entre MCP-ES y otras Instituciones

Uno de los factores de éxito del MCP-ES, es su capacidad de trabajar coordinadamente con otros actores de la Respuesta Nacional. Entre estos actores están: la Comisión Nacional contra el Sida (CONASIDA); El grupo temático ampliado de ONUSIDA; el Programa Nacional de VIH; los Receptores Principales de los proyectos, así como los sectores de Sociedad Civil.

Para el pleno del MCP-ES, mantener dicha coordinación es fundamental para el cumplimiento de las funciones encomendadas a cada uno de sus respectivos sectores.

A continuación se presenta una reseña sobre el trabajo coordinado entre MCP-ES y la Comisión Nacional contra el Sida durante el primer trimestre del 2013.

Presentación de avances del proyecto Nueva Forma de Solicitud de Financiamiento a Autoridades de CONASIDA



DR. FRANCISCO CARRILLO,
SECRETARIO TÉCNICO DE LA CONASIDA.

Como parte de la valiosa y cordial relación que caracteriza al Mecanismo Coordinador de País y a la Comisión Nacional Contra el Sida, el comité de propuestas del MCP-ES presentó periódicamente a las autoridades de CONASIDA avances sobre el proyecto del Nuevo Modelo de Financiamiento del Fondo Mundial.

La presentación de los informes estuvo a cargo del Dr. Herbert Betancourt, Coordinador del Comité de propuestas del MCP-ES y Dra. Ana Isabel Nieto quien es la Coordinadora del Programa Nacional ITS/VIH-Sida del Ministerio de Salud, estas

presentaciones se realizaron en las fechas 22 de febrero y 15 de marzo.

El Dr. Francisco Carrillo, comentó que como organización consideran que el trabajo realizado por el MCP-ES y el Comité de Propuestas fue muy intenso y asegura que el resultado final es de máxima calidad, y confía plenamente en la aprobación del FM, así como en la buena gestión y administración de Fondos que se realizará por los Receptores Principales elegidos para la administración de la nueva propuesta.

Si bien, hay ciertos sectores que se han priorizado en esta propuesta presentada al Fondo Mundial, los grandes ganadores somos todos como país, ya que los recursos financieros van a servir para mejorar aún más la calidad de atención en servicios de salud para todas las personas que requieran tratamiento relacionado con VIH.

El Dr. Carrillo mencionó que haber sido invitados como país por el FM a participar en esta etapa temprana del NMF, es una manera de reiterar y aprobar el buen trabajo que se hace en el país en materia de VIH, y de confirmar que los buenos resultados no solo se ven en las estadísticas nacionales sino también en el aumento de apoyo de las instancias internacionales encargadas de dar financiamiento y apoyo técnico al trabajo hecho en el país.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Fortalecimiento a miembros del MCP-ES

Como parte del compromiso y de la labor continua en Fortalecimiento a Miembros del Mecanismo Coordinador de País, la dirección Ejecutiva del MCP-ES en coordinación con el Comité de Capacitaciones, planificó dos talleres que se realizaron durante el primer trimestre del 2013. A continuación se detallan las temáticas y agenda de ambos talleres:

Revisión periódica de Propuesta Fase II



MIEMBROS DEL MCP-ES DURANTE LA REALIZACIÓN DEL TALLER DE REVISIÓN PERIÓDICA DE PROPUESTA DE FASE II DE VIH.

El viernes 25 de Enero se realizó el taller de Revisión Periódica de propuesta de Fase II de VIH. En este taller se contó como facilitadora con la Dra. Giulia Perrone, Gerente de Portafolio para los proyectos de país.

Durante el taller se presentaron temas como:

Aspectos clave de las Políticas de Revisión Periódica más la calificación de los proyectos actuales, resumen de propuesta elaborada a la fecha y por último se realizó discusión y acuerdos sobre líneas estratégicas y necesidades de reajustes.

Taller de Plan de Compras para F2 Subvención VIH FM



MIEMBROS DEL MCP-ES EN EL TALLER DE
PLAN DE COMPRAS PARA F2 SUBVENCIÓN VIH FM.

El lunes 18 de Febrero se realizó en el Hotel Holiday Inn, el taller de fortalecimiento a miembros del MCP-ES sobre el tema "Plan de Compras para F2 Subvención VIH FM". Al evento asistieron miembros de los diferentes sectores que constituyen al Mecanismo Coordinador de País.

Este taller se realizó como parte del proceso de preparación de la solicitud de Fase II de propuesta consolidada. El 28 de febrero, el país fue notificado de su participación en el Nuevo Modelo de Financiamiento, sin embargo todos los procesos llevados a cabo hasta el momento servirían de preparación para la Nota Conceptual de solicitantes de Fase Temprana.

El encargado de palabras introductorias al taller fue el Dr. Herbert Betancourt, quien es el coordinador del Comité de propuestas. La Dra. Marta Darder, especialista del Fondo Mundial, quien se encargó de presentar las políticas de compra del FM, requerimientos básicos para la elaboración del plan de compras, dificultad para adquisición de productos pediátricos, actualización de Plan de Fortalecimiento y nuevo Plan de Sistema de Información Logística; Los Receptores Principales PNUD y MINSAL compartieron con los miembros del MCP-ES las dificultades que se presentan en los procesos de adquisición F1.

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Dirección Ejecutiva del MCP-ES

Apoyo de Dirección Ejecutiva al MCP-ES



LCDA. MARTA ALICIA DE MAGAÑA,
DIRECTORA EJECUTIVA DEL MCP-ES
Y LCDA. KARLA RIVERA,
ADMINISTRADORA DEL MECANISMO.

Como mandato del Fondo Mundial, los Mecanismos Coordinadores de país deben contar con una secretaría técnica, en el caso de El Salvador, esta secretaria es conocida como Dirección Ejecutiva. La principal función de la Dirección Ejecutiva es dar apoyo a las sesiones plenarias del MCP-ES donde están representados los diferentes sectores que lo constituyen, así como brindar soporte a los Comités Permanentes, y garantizar el cumplimiento de los acuerdos emanados de las reuniones plenarias.

Actualmente, la Dirección Ejecutiva está conformada por la Lcda. Marta Alicia de Magaña, quien es la Directora Ejecutiva del MCP-ES, y Lcda. Karla Rivera, quien es la administradora.

“CONTRIBUYENDO A LA REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA Y SOSTENIBLE
DEL IMPACTO DEL VIH-SIDA Y TUBERCULOSIS EN EL SALVADOR”

Durante el primer trimestre de 2013, la Dirección Ejecutiva ha brindado apoyo y seguimiento al plan de trabajo del MCP-ES. El plan de trabajo incluye 4 áreas bajo los cuales se ejecutan diferentes actividades, estas áreas son:

Área de supervisión estratégica, donde se vigila el cumplimiento de reuniones plenarias, misiones de campo, trabajo de los comités permanentes, proceso de acompañamiento para elaboración de propuestas. A fecha 29 de Marzo, la Dirección Ejecutiva coordinó 30 reuniones para dar seguimiento a la Propuesta NMF.

Área de Relación con Sectores Constituyentes, en el primer trimestre se coordinó dos Reuniones Multisectoriales para facilitar el diálogo de país, requisito del Fondo Mundial para la elaboración de la Nota Conceptual, se realizaron el 19 de febrero y 19 de marzo. Estos eventos no estaban dentro del plan de trabajo del primer trimestre pero fue necesaria su realización debido a la preparación de la Nota Conceptual.

Área de relación entre MCP-ES con Autoridades Nacionales, se destaca la relación y trabajo entre el Mecanismo y la Subcomisión Nacional de Monitoreo y Evaluación, quienes son los encargados de dar seguimiento a los indicadores del Plan Estratégico Nacional. A raíz de la propuesta NMF, el MCP-ES y los coordinadores de la Subcomisión Nacional de Monitoreo están planificando el método de integración entre las dos instituciones para dar seguimiento estratégico a la ejecución de la propuesta.

Área de fortalecimiento de miembros, debido a que en 2013 se llevarán a cabo elecciones de Representantes de sectores para el periodo 2013-2016, se espera entrar en el segundo trimestre en un intenso proceso de inducción para los Representantes electos. Junto al Comité de Capacitación, la Dirección Ejecutiva está elaborando el plan de trabajo a desarrollar para el fortalecimiento antes mencionado. Se espera que a final del 2013, cada miembro del MCP-ES cuente en promedio con 32 horas de fortalecimiento en el manejo de la propuesta NMF.

Como parte de sus responsabilidades, la Dirección Ejecutiva gestiona cada año recursos necesarios para el funcionamiento de este Mecanismo Colegiado. Para el 2013-2014 se han obtenido del Fondo Mundial \$250,353.00. Adicionalmente la Dirección Ejecutiva gestionó ante GIZ Iniciativa BACKUP, USAID/PASCA, ONUSIDA, Plan Internacional \$31,717.00, los cuales fueron utilizados para la preparación de la Nota Conceptual. Se espera que sean estas mismas instituciones las que brinden apoyo para la elaboración del nuevo Plan Estratégico del MCP-ES durante el segundo trimestre de 2013.

Cumplimiento del primer trimestre del Plan de Trabajo



MIEMBROS DEL MCP-ES DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE TRABAJO CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRIMESTRE.

El plan de trabajo es la herramienta que permite al MCP-ES ordenar, sistematizar y orientar los esfuerzos a realizarse durante un periodo determinado. Durante el primer trimestre que comprende desde el 1 de enero al 31 de marzo, los esfuerzos se orientaron al Fortalecimiento de las capacidades del MCP-ES. Según lo planificado en el Plan de Trabajo, se ha cumplido con el 260% de éste durante el primer trimestre.

A continuación se detallan algunos de los resultados esperados y obtenidos con el acompañamiento de la Dirección Ejecutiva del Mecanismo:

Durante el primer trimestre se espera que los actores clave del MCP-ES cuenten con las capacidades suficientes para garantizar el seguimiento estratégico a las subvenciones del Fondo Mundial.

Se esperaba contar con la presencia y participación activa de todos los sectores en las sesiones plenarios. Durante el primer trimestre se realizaron 5 sesiones de tomas de acuerdo en las que se contó con la presencia del 100% de la representación de los sectores constituyentes. Los acuerdos destacados de estas sesiones son: 1. Aprobación de presentación de una Nueva propuesta de Financiamiento por \$31 millones y 2. Nombramiento de Receptores Principales para la Administración de Propuesta presentada al Fondo Mundial.

La meta establecida en el plan de trabajo sobre el número de asambleas multisectoriales era de 3, durante el primer trimestre se desarrollaron 4 asambleas cumpliendo así el 133% de la meta trimestral fijada. Estas asambleas sirvieron para llegar a acuerdos y coordinar proyectos de país.

Como parte de las acciones de supervisión, se programó realizar una asamblea durante el primer trimestre para dar seguimiento al Plan de Monitoreo Estratégico del MCP-ES. Este objetivo también se logró en un 100%, en esta asamblea participaron los representantes de los 7 sectores que conforman el Mecanismo y Receptores Principales. Se dio seguimiento a la ejecución de los proyectos de país de VIH y TB, y se presentó Avance del Comité de Propuestas sobre el proyecto VIH Fase II.

Se realizaron dos visitas de campo por parte del Comité de Supervisión, llevadas a cabo el 7 de Febrero, una visita se hizo en compañía del ALF y la otra en compañía de la Gerente de portafolio, cumpliendo así el 200% de la meta trimestral.

Se llevaron a cabo 2 Reuniones Multisectoriales para facilitar el diálogo de país, la primera fue el 19 febrero y la segunda el 19 de marzo. Dichas actividades no estaban programadas dentro del primer trimestre plan de trabajo pero se presentó la necesidad de su ejecución debido a la preparación de la nota conceptual del NMF.

Se han realizado 2 talleres de formación los cuales se implementaron como requerimiento a la preparación de la Nota Conceptual. El compromiso con el Fondo Mundial es de 30 personas fortalecidas con 32 horas de capacitación en los últimos 24 meses, a esta altura del año 2013 ya se cuentan con un promedio de 5.5 horas, más 49.19 horas cumplidas en 2012.

Contar con fondos propios ha permitido al MCP-ES facilitar a sus miembros espacios físicos, recursos materiales y asistencia técnica, con lo que se ha logrado mejorar la coordinación con instituciones que no están representadas en el MCP-ES y que participan activamente en la toma de decisiones en relación a la respuesta de país.

Para más información, ingresar a la página web del MCP-ES donde podrán descargar la presentación completa que se compartió ante el pleno.

<http://www.mcpelsalvador.org.sv/>